

二本松市教育委員会会議録

令和4年9月29日午後3時00分二本松市教育委員会定例会議を二本松市役所教育委員会室に招集した。

○会議に出席した委員は次のとおりである。(発言内容を簡略化)

教 育 長	丹 野 学
教育長職務代理者	佐 藤 英 之
教 育 委 員	関 奈央子
教 育 委 員	関 健 至
教 育 委 員	太 田 左恵子

○会議に説明のため出席した職員は次のとおりである。

教 育 部 長	内 藤 徳 夫
教育総務課長	大 内 真 利
学校教育課長	太 田 孝 志
生涯学習課長	関 博
文化課長	鈴 木 啓 樹
健康増進課長	福 田 なおみ

○教育長（丹野） 会議に先立ちまして、本日は教育委員会部局の部課長のほかに市部局から福田なおみ健康増進課長に説明員として出席いただいております。

冒頭でまず健康増進課長から説明いただき、皆様からのご質問等があればお答えいただいた後に健康増進課長には退席いただくということで進めさせていただきたいと思っておりますので、よろしくお願いたします。

それでは、ただいまから令和4年二本松市教育委員会9月定例会を開会いたします。

(宣言 午後3時00分)

○教育長（丹野） これより会議に入ります。

委員の出席状況を報告します。現在の出席者は5名であります。会議の定足数に達しておりますので、本会議は成立いたしました。

次に「2 会議日程の決定」ですが、会議が終了するまでといたします。

続きまして「3 会議録署名人の決定」ですが、関奈央子委員と太田左恵子委員の2名を指名いたします。

それでは、「4 前回会議録朗読承認」を事務局よりお願いします。

(事務局より、令和4年8月25日の会議録を朗読)

○教育長（丹野） ただいま事務局より会議録の朗読がありましたが、これについて皆様からご質問等はありませんでしょうか。

(質問等なし)

○教育長(丹野) それではただいまの会議録については、承認することよろしいですか。

(異議なし)

○教育長(丹野) ただいまの会議録については、承認されました。

これより「5 教育長報告」に移りますが、12件を予定しております。また「6 提出議案」は、1件を予定しております。

それでは、早速「5 教育長報告」の「1 新型コロナウイルスの感染状況について」に入ります。新型コロナウイルスの感染状況について、9月26日から変わりました全数届出の見直しを中心に健康増進課長より説明をいただきます。よろしくお祈いします。

(健康増進課長より説明)

○教育長(丹野) ありがとうございます。健康増進課長には、焦点を絞って説明をいただきました。皆様から何か質問等がありますでしょうか。

○佐藤英之教育長職務代理者 例えば、感染が疑われて陽性になった場合に学校に対して保護者が報告しないとそのまま分からないままになってしまうということですね。

○健康増進課長 その可能性はあると思います。

○教育長(丹野) 今の件も含めて、後ほど事務局の学校教育課長から説明いたさせますが、今回変更されたシステムそのものについて、まずは皆さんにご理解いただく必要があることから健康増進課長に同席いただいたものです。ご理解をいただけましたでしょうか。

(「はい」の声)

○教育長(丹野) 健康増進課長ありがとうございました。

※健康増進課長退席

○教育長(丹野) それでは、続いて事務局から最近の学校関係の感染状況についての報告をお願いします。

(事務局より説明)

○教育長(丹野) 先ほど佐藤英之教育長職務代理者が質問されていたことが重要なポイントだと思います。今まではその日の夕方5時頃には、市内のどこの学校の子供が感染しているかを大体は把握できておりましたが、今度は把握できないことになりました。二本松市で把握できるのは、保護者が学校に伝えてくださったものだけになったということです。

保護者の方から学校にお知らせいただけないと感染者や濃厚接触者の数が分からないことになり、把握ができないことにより学校内での感染が広がってしまうこととなります。

また、家族が感染した場合に子どもが濃厚接触者になっているにも関わらず登校させているケースも起こっております。「With コロナ」が強調され過ぎて皆がコロナのことを甘くみて結果的に感染拡大を招き、家庭ごとにクローズしてしまうことを大変心配しています。

学校は子どもたちにとって安全安心な場所ですので、学校の対策が不十分であったために感染が拡大したということは避けなければなりません。そうでなければ、子どもたちや保護者からの信頼を得られませんので、やはり学校という場所は特別であると考えております。

感染拡大を防ぐことはもちろんですが、感染者が出た場合にどのように対応して学校の教育活動を維持していくかにシフトを変えていかなければならないと考えております。佐藤英之教育長職務代理人、いかがでしょうか。

○佐藤英之教育長職務代理人 教育長のおっしゃるとおりです。後手後手になってしまうと感染が拡大してしまいます。やはり、感染者が出た場合にどうするのか、これだけ世の中が動いてきてしまうとどうやって最小限に防ぐか、それしかないと思います。

それから、見直しのポイントですが、保護者の中にはこれを理解できていない方もいると思います。その辺を何とか保護者に理解いただけるように努力して伝えていただければと思います。

○教育長（丹野） 佐藤英之教育長職務代理人がおっしゃるとおり、それぞれの方がそれぞれの立場で感染対策を取っていただくほかないと感じています。太田委員いかがでしょうか。

○太田委員 これまではニュースを見ていると二本松市の感染者何人とか報道されていましたが、現在はそれもニュースで報道されなくなりました。二本松市が、今どんな状況にあるのか見当が付かないために困ったものだと思っています。

私のように家にいる人は良いのですが、子どもたちを学校へ通わせている家庭等では、どんな思いで学校へ行かせているのかと考えてしまいます。先ほど教育長がおっしゃいましたが、学校が安全な場所でなくなりつつあるということは大変残念なことだと思います。市では感染者数を把握する術がないということなのですね。

○教育長（丹野） 保護者から学校への報告がなければそういうことになりますが、二本松市ではこれまで、他市町村よりもずっと多くの保護者の皆さんが、きちんと学校へ教えてくださっていました。しかし、この見直しによって、「報告しなくても良いんでしょ」となる怖さが実際に出てきているということです。校長にもその辺りを改めて保護者へ説明いただくように話をしなければならぬと考えております。

○太田委員 報道でも保健所単位でしか感染者数が出なくなってしまったので、私たちも状況の把握が難しくなってしまったなど感じています。

○教育長（丹野） ありがとうございます。関奈央子委員いかがでしょうか。

○関奈央子委員 やはり、校長先生からのお手紙やメールでの連絡等に慣れてきてしまっている感じがありますので、具体的なことは思い浮かばないのですが、何か違う形での啓発も必要かと思います。私も気を引き締めていかなければならないと今日のお話を聞いて思いました。

○教育長（丹野） ありがとうございます。関健至委員いかがでしょうか。

○関健至委員 関奈央子委員からもお話しがりましたが、私は子どもがいて学校からメールが届くのですが、どうしても「気を付けてください。」という同じ内容とってしまうため、もし自分の子どもが感染や濃厚接触者となった場合は、「学校に登校させないでください」といったようにもっと強く押せば、その1人からの感染は防げるのではないかと考えます。

○教育長（丹野） ここ1～2ヶ月で国や県の対応がガラガラ変わってきており、学校はそれに従い対応を変えざるを得ない状況にあります。明確な基準がないために最終的に校長の責任が大変重くなってきているのが現状です。その点は、ご理解をいただきたいと思います。

それでは、次に「2 市議会9月定例会について」事務局より説明をお願いします。

（事務局より説明）

○教育長（丹野） 事務局からの説明が終わりました。ご質問等がありますでしょうか。

（「ありません。」の声）

○教育長（丹野） それでは、次に「3 第44回安達地方親善選抜軟式野球大会及び第39回安達地方親善ソフトボール大会結果について」事務局より説明をお願いします。

○生涯学習課長 教育長報告の3番から9番までは、生涯学習課所管でありますため、一括で説明してもよろしいでしょうか。

○教育長（丹野） 一括での説明をお願いします。

（事務局より教育長報告の3番から9番までを一括で説明）

「3 第44回安達地方親善選抜軟式野球大会及び第39回安達地方親善ソフトボール大会結果について」

「4 第16回市町村対抗福島県軟式野球大会の結果について」

「5 第7回二本松絵本フェスティバルの開催結果について」

「6 二本松市体育功労者表彰式における表彰者について」

「7 第17回二本松市民体育祭の結果について」

「8 第9回市町村対抗福島県ソフトボール大会について」

「9 二本松市スポーツ施設整備検討委員会設置要領」

○教育長（丹野） 事務局から9番まで一括で説明が終わりました。ご質問等はありませんでしょうか。

（「ありません。」の声）

○教育長（丹野） それでは次に「10 第27回智恵子のふるさと小学生紙絵コンクールの結果について」事務局より説明をお願いします。

（事務局より説明）

○教育長（丹野） よろしいですね。それでは、次に『11 芸術鑑賞事業「世良公則・宇崎竜童コンサート」の開催について』事務局より説明をお願いします。

（事務局より説明）

○教育長（丹野） このコンサートに関しましては、教育委員の皆様にもぜひご覧いただきたいとお席を準備しております。

「12 その他」に移りますが、ここより秘密会とさせていただきたいと思いますが、よろしいでしょうか。

（「異議なし。」の声）

○教育長（丹野） ありがとうございます。それでは、ここより秘密会といたします。

※秘密会においては、「(1)人事案件について」及び「(2)学校の保護者対応について」の説明と意見交換が行われた。

○教育長（丹野） 教育長報告が終わりましたので、「6 提出議案」に移ります。

「(1) 議案第20号 教育委員会関係規則の制定について」事務局より説明をお願いします。

（事務局より2件の規則の制定について説明）

「1 二本松市英語指導を行う外国青年の勤務条件に関する規則の一部を改正する規則制定について」

「2 二本松市幼稚園規則の一部を改正する規則制定について」

○教育長（丹野） 事務局からの説明が終わりました。それでは採決に入ります。

「(1) 議案第20号 教育委員会関係規則の制定について」は、ご承認いただけますでしょうか。

（「はい」の声）

○教育長（丹野） ありがとうございます。「(1) 議案第20号 教育委員会関係規則の制定について」は、原案のとおり可決いたしました。

続いて、「7 協議事項」に移ります。「1 次期教育委員会の開催日程について」事務局より、説明をお願いします。

(事務局より説明)

○教育長(丹野) 説明のとおりであります。時間変更となりますので、よろしくお願ひします。

次に「2 今後の日程について」の「(1) 令和4年度福島県市町村教育委員会連絡協議会県北ブロック研修会」について事務局より説明をお願いします。

(事務局より説明)

○教育長(丹野) 説明のとおりでありますので、よろしくお願ひします。

続いて、「(2) 給食の試食について」について事務局より説明をお願いします。

(事務局より説明)

○教育長(丹野) 場所は提案のとおり二本松南小学校として、日程等につきましては事務局で調整後、改めてご相談させていただきますので、よろしくお願ひします。

次に「(3) 教育委員会行政視察について」一定の整理ができましたので、事務局より説明をお願いします。

(事務局より説明)

○教育長(丹野) 学力向上ということから秋田県北秋田市を視察先として検討して参りましたが、受け入れていただけることとなりました。

人口規模も二本松市と近いものもあり、また北秋田市の佐藤教育長は、複式学級のメリットについても述べておられますので、学力向上以外においても参考にできるのではないかと考えております。皆さんは、いかがでしょうか。

(賛成の意見あり。)

○教育長(丹野) ありがとうございます。適正規模等について、考えれば考えるほど、数が少ないだけが問題ではないと思います。大規模校が全ての面で良いのか、小規模校に良い面はないのか、学力の面から言えば、小規模校だからダメであるところはありません。確かに社会性を養うという点では不利かも知れませんが。

今後、検討委員会からの意見も逐一皆さんへお知らせしていきたいと思ひます。どういう形が良いのかは、そう簡単に結論は出せませんが、その辺りについても今回の視察先である北秋田市の佐藤教育長から伺ってみるのも良いのではないかと考えていたところです。よろしいでしょうか。

(「はい」の声。)

○教育長(丹野) 「3 その他」について、事務局より説明をお願いします。

(事務局より、「二本松市の教育」の配布について説明)

○教育長(丹野) 予定していた時間に多少余裕がありますので、突然ではありますが、文化課長より10月8日(土)から二本松歴史館で開催する特別企画展の概要について、説明をお願いします。

(事務局より『二本松歴史館企画展「三代ものがたり 丹羽家黎明期の足跡』
並びに『智恵子記念館開館30周年記念事業「智恵子“幻”の花嫁衣裳」
特別展示』等の事業概要について説明。)

※添付資料なし。

○教育長（丹野） 文化課長ありがとうございました。

以上をもちまして、令和4年二本松市教育委員会9月定例会を閉会いたします。
ありがとうございます。

(宣言 午後4時41分)